

[Primeras Planas](#)		[IECM](#)		[Elección del Poder Judicial Local](#)
[Elección del Poder Judicial Federal](#)		[Reforma Electoral](#)		[TECDMX](#)
[INE](#)		[TEPJF](#)		[Congreso Local](#)
[Columnas](#)				

8 abril 2025

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Van por empresa y funcionarios. **El Universal:** México lidera en solicitudes de ONU sobre desaparecidos. **La Jornada:** Mercados globales se infartan por guerra comercial de Trump. **Excélsior:** Segob da ultimátum por desapariciones. **El Heraldo de México:** Lunes negro en las bolsas del mundo. **Milenio Diario:** Proyectan en EU retirar visas a cantantes de narcocorridos. **El Financiero:** Preocupa escalada en la guerra comercial. **El Economista:** Trump endurece su postura ante China; el dragón le responde. **El Sol de México:** Trump amenaza a China. **24 Horas:** Temor en EU por el fantasma de recesión. **Reporte Índigo:** Tributo obligado a la delincuencia. **Eje Central:** Provoca Trump caos bursátil en el mundo.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Retrasaron clausura para evitar estampida. **La Jornada Cd.:** El tren México-Toluca estará listo este año, asegura la presidenta Sheinbaum. **Excélsior Cd.:** Bodegas ilegales invaden el Centro Histórico capitalino. **El Heraldo de México Cd.:** Arranca estrategia de salud. **24 Horas Cd.:** Prometen justicia tras muertes en Ceremonia.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó las versiones finales de las boletas y la documentación electoral que se utilizará para el escrutinio y cómputo de la elección judicial. Las boletas tendrán los nombres de las 619 candidaturas por cargo y materia. Además, serán numeradas y distribuidas por género, en orden alfabético y progresivo, distinguiendo la autoridad postulante, así como a las personas juzgadoras que actualmente se encuentren en funciones en los cargos a renovar. Para la elección de magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial se utilizará una versión de boleta para toda la Ciudad de México, en cuanto las elecciones de magistraturas y juzgados del Poder Judicial de la Ciudad de México, se utilizará una versión por cada Distrito Judicial Electoral. [La Jornada](#), [24 Horas](#), [El Economista](#), [Eje Central](#), [El Universal \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Línea Política MX \(sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [Noticias GGL DGO \(sitio\)](#), [Amexi CDMX \(Sitio\)](#), [Agencia de Prensa Online \(sitio\)](#), [Once noticias \(sitio\)](#), [La Jornada \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Pasantés DF CDMX \(Sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#), [Eje Central \(sitio\)](#), [102.5 MVS Noticias](#), [102.5 MVS Noticias](#), [Milenio Noticias 20 a 20:45](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal Justicia TV](#)

Mesa de Análisis sobre la Elección Judicial Local. En la mesa participaron: **Patricia Avendaño Durán**, consejera presidenta del IECM; **Ernesto Ramos**, consejero del IECM, así como **Cecilia Hernández**, **Sonia Pérez**, y **Érika Estrada**, todas consejeras electorales del IECM. La mesa fue conducida por Luis Cárdenas. **Patricia Avendaño Durán** habló sobre el inicio de la reforma judicial y los preparativos para la elección judicial ya que es un proceso distinto con cargos distintos. **Cecilia Hernández** informó que se elegirán a cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial y la elección para magistraturas y juzgados del Tribunal Superior de Justicia de la CDMX, y todas se votarán en la misma casilla. **Ernesto Ramos** explicó el diseño y funcionalidad de las boletas para las elecciones judiciales locales, y recomendó a los televidentes entrar al sitio web del IECM, donde se podrá encontrar toda la información señalada. **Sonia Pérez** comentó que las personas encargadas de las casillas solo se dedicarán a contar cuántas boletas fueron recibidas y cuántas fueron utilizadas, ya que los resultados serán computarizados. **Érika Estrada** explicó que no habrá partidos políticos involucrados en el proceso y se hará una transmisión en vivo para el conteo de votos al final de la elección judicial. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

En entrevista, **Ernesto Ramos Mega**, consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, habló sobre las elecciones del Poder Judicial que se llevarán a cabo el 1 de junio de 2025. Destacó la importancia de que la ciudadanía esté bien informada y preparada para participar adecuadamente en este proceso electoral. **Ramos Mega** explicó que los votantes deberán elegir entre varias boletas, tanto federales como locales, y que no habrá partidos políticos en las boletas locales, solo los nombres de los candidatos. Subrayó la necesidad de ubicar la casilla electoral con anticipación, ya que se instalarán menos casillas. [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#)

Hasta la tarde de ayer, 224 de los 599 candidatos a cargos del Poder Judicial capitalino ingresaron con sus contraseñas para iniciar la captura de su información en el micrositio Sistema Candidatas Candidatos, Conóceles Judicial, habilitado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), dijo a Excélsior la consejera electoral **Maira Guerra**. [Excélsior](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) recibió las primeras quejas relacionadas con la elección judicial local, sumando hasta ahora dos casos. Una de ellas la inició una candidata al Tribunal Superior de Justicia (TSJ) capitalino quien denunció actos anticipados de campaña y violencia política en razón de género por la publicación que realizó un medio de comunicación. La consejera **Sonia Pérez** expuso que no se acreditaron los actos anticipados de campaña, pues los denunciados no participan en la contienda. [Reforma](#)

En las elecciones judiciales de la Ciudad de México, la ley no obliga a los candidatos dar a conocer de manera pública sus propuestas, alguna plataforma electoral ni sus perfiles. En ese contexto, la consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) **Sonia Pérez** consideró importante que los candidatos suban su currículum y propuestas a la plataforma Conóceles, aunque no sea obligatorio. "El hecho de que desde el instituto pongamos a disposición del público esta plataforma Conóceles va a dar la pauta para que (los ciudadanos) sepan quiénes son las personas que se están postulando y cuál es la visión que tienen", concluyó la consejera electoral. [Imagen Radio \(sitio\)](#), [Origen Noticias QROO \(Sitio\)](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) informó que las personas candidatas a magistrados y jueces del Poder Judicial de la Ciudad de México, tienen como plazo hasta el 13 de abril para capturar su información en el micrositio "Sistema Candidatas y Candidatos, Conóceles Judicial". El Micrositio estará disponible para consulta de

la ciudadanía a partir del inicio de las campañas electorales, que serán del próximo 14 de abril hasta el día de la jornada electoral, es decir, el 1 de junio de 2025. [La Razón On line \(Sitio\)](#), [Agencia de Prensa Online \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Imagen Radio \(sitio\)](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

Además de las seis boletas que recibirán los ciudadanos para las elecciones de jueces, ministros y magistrados, en el caso de la Ciudad de México recibirán otras tres, correspondientes a cargos locales. De acuerdo con el modelo aprobado y anunciado por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, se emplearán tres boletas, una por cada tipo de elección, en las cuales las 619 personas candidatas serán numeradas y distribuidas por orden alfabético y progresivo. [Ovaciones](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** llevará a cabo más de 130 debates para los candidatos a magistrados y jueces en la primera elección judicial local, programada para el 1 de junio. Estos debates, destinados a informar a la ciudadanía sobre los perfiles de los aspirantes y su compromiso con el acceso a la justicia y los derechos humanos, se grabarán y difundirán en las plataformas del Instituto y redes sociales. [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

El Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) invalidó dos apartados de los lineamientos emitidos por el **Instituto Electoral Capitalino (IECM)** que le prohibían a los funcionarios capitalinos difundir la elección judicial, los cuales fueron impugnados por la jefa de Gobierno, Clara Brugada. Por unanimidad, las y los magistrados electorales decidieron declarar inconstitucional la fracción I del Artículo 17 de los lineamientos, la cual le impedía al Gobierno capitalino difundir, en portales de internet y redes sociales, información pública de carácter institucional que hiciera referencia a alguna candidatura en particular o al proceso electoral en general. [El Universal \(sitio\)](#)

El Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) consideró fundada una demanda que presentó la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, referente que servidores públicos no se puedan pronunciar sobre la elección judicial local. En contraste, el organismo judicial desechó otra inconformidad de la Mandataria respecto a la prohibición de entregar programas sociales durante las campañas. La morenista se inconformó por los lineamientos para garantizar la equidad en la contienda y el cumplimiento de las reglas de propaganda, aprobados el 18 de marzo por el **Instituto Electoral local (IECM)**. [Reforma](#), [El Universal](#), [La Razón de México](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Capital CDMX \(Sitio\)](#), [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#), [Reforma.com \(sitio\)](#), [El Heraldo de Veracruz VER \(sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#)

Ernesto Núñez Albarrán escribe: La ciudadana o ciudadano de la Ciudad de México podrá encontrar hasta 45 nombres en la boleta color salmón que se usará para elegir el Tribunal de Disciplina Judicial de la Ciudad, 19 nombres en la boleta azul de magistraturas del Poder Judicial local, y hasta 43 nombres en la boleta verde para la elección de Juzgados. Es decir, para emitir un voto informado tendría que conocer el perfil de otras 107 personas. A ese ciudadano le quedan solamente 54 días para escudriñar en las páginas del INE y del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, los 311 perfiles que tendría que leer para saber por quién votar y por qué votar. [Animal Político \(sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Debido al limitado número de casillas y a que la emisión del voto por persona podría tardar más de 10 minutos, ya que deberá elegir cargos en seis boletas, el Instituto Nacional Electoral (INE) señaló que se instalarán entre ocho y hasta 15 mamparas en cada casilla. [La Jornada](#), [El Herald de México](#), [El Financiero](#)

Con una semana de campañas electorales del Poder Judicial, miles de candidatos no saben cómo presentar sus gastos de proselitismo, por lo que, desde ayer y hasta el 22 de abril, el Instituto Nacional Electoral (INE) capacitará a los aspirantes a ministros, magistrados y jueces de distrito sobre temas de fiscalización y criterios de paridad. [La Jornada](#)

Ocho organizaciones civiles exigieron al INE y al Tribunal Electoral de la Federación retirar la candidatura a juez penal a Francisco Herrera Franco, ex fiscal de Michoacán, ligado al crimen organizado. Herrera fue Fiscal Regional en el sexenio del perredista Silvano Aureoles, es señalado de tener supuestos lazos con criminales en el estado. [Reforma](#)

A poco más de una semana de iniciadas las campañas de la elección judicial, los candidatos se enfrentan a complicaciones derivadas de las restricciones impuestas por el Instituto Nacional Electoral (INE) y las contenidas en la Reforma Judicial que les han impedido difundir sus propuestas y atraer votantes como esperaban. [El Sol de México](#)

La Quinta Transformación publica: Un millón 250 mil pesos se supone que es lo que el INE autorizó como tope a los aspirantes a puestos de jueces, magistrados y ministros para invertir en sus campañas de promoción en los 54 días que restan para la elección de los nuevos integrantes del Poder Judicial. Estamos hablando de apenas unos 20 mil pesos diarios. ¿Quién está respetando tal techo? Por lo menos la ministra Yasmín Esquivel no, sobre la que recaen los señalamientos de que está destinando sí un millón, pero ¡diarios!. [El Herald de México](#)

El Asalto a la Razón indica: Un centenar y medio de académicos, intelectuales, políticos y vanalistas hacen un "llamado enérgico" a la abstención electoral, al voto libre e informado por los contados perfiles que reivindiquen la autonomía judicial o a la anulación de los votos con mensajes de protesta en las elecciones del 1 de junio. [Milenio Diario](#)

Expectativa Racional señala: La presidenta Sheinbaum ha querido convencernos de que elegir a los representantes del poder judicial es un paso fundamental en la consolidación de la democracia. Nos dice: "Ningún país se ha atrevido a llevar la democracia tan lejos, somos un ejemplo para el mundo y seremos el país más democrático". La organización de estas elecciones es desastrosa. No se entiende cómo se integrarán las boletas. Hay la duda de si se podrán vigilar los gastos de campaña de 3,421 candidatos; y ya el INE reconoció que, ante la complejidad, no serán los ciudadanos quienes cuenten los votos. [El Economista](#)

Capital Político refiere: Mientras la mayoría se concentra en quiénes serán los próximos jueces, ministros y magistrados, dejan de lado la importancia que tendrá el Tribunal de Disciplina Judicial, que sustituirá al actual Consejo de la Judicatura Federal. Y es que el nuevo órgano ya no será encabezado por quien presida la Corte, sino que será una figura autónoma que investigará y sancionará los actos contrarios a la ley que cometa cualquier funcionario judicial. [Excélsior](#)

¿Será? publica: Por si faltaran quejas en la elección judicial, ahora una de las principales es que el sistema de fiscalización del INE presenta fallas para que los candidatos judiciales suban en tiempo real sus informes de gastos, avisos de agendas y pruebas de sus erogaciones o de que no gastaron ni un peso, por lo que la mayor preocupación es que dicho sistema se sature al final de campaña y con la inexperiencia de los aspirantes se queden sin presentar su informe final de gastos, lo que es causa de cancelación de candidatura. [24 Horas](#)

REFORMA ELECTORAL

Café Político publica: Acertó el dicho de Ana Laura Magaloni la semana pasada. Uno de los saldos negativos, digamos daños colaterales, impensados o intencionales, de la reforma judicial es que ha puesto en duda la credibilidad del INE. Digan lo que digan los exégetas y fanáticos de "la revolución de las conciencias", si no fuera por la "primavera democrática" creada por la reforma electoral de 1996, ellos, los hoy arrogantes dueños de la verdad y la vida, no hubieran llegado al poder. [El Economista](#)

INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) dejó ir al PRI y Movimiento Ciudadano (MC) cada uno con su 'golpe', luego de que ambos protagonizaron una guerra de acusaciones en redes sociales sobre por qué votan para favorecer a Morena. En sesión de ayer, la Comisión de Quejas y Denuncias negó a ambos partidos las medidas cautelares para bajar publicaciones de sus cuentas oficiales de X. [El Financiero](#)

CONGRESO LOCAL

Morena en el Congreso de la Ciudad de México culpó al alcalde de Miguel Hidalgo por la tragedia del sábado, Tabe demandó que el tema no quede impune, ni que se politice la tragedia y menos aún, que se pretenda cargar culpas, ya que los organizadores de AXE Ceremonia son los culpables, por lo que pidió a la Fiscalía General de Justicia (FGJCDMX) esclarecer los hechos. [Publimetro](#)

La fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la Ciudad de México exhortó a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) del gobierno capitalino a reforzar el operativo "Estadio Seguro", antes, durante y después de finalizar los eventos que se realizan en el Estadio Ciudad de los Deportes, así como en la Plaza de Toros México. [La Prensa](#)

Cada año, trajes bordados con chaquira, bandas musicales y comparsas invaden las calles de la alcaldía Milpa Alta, en la Ciudad de México, cuya celebración de los carnavales se remonta a más de un siglo. De acuerdo con el Congreso de la Ciudad de México, los carnavales se llevan a cabo en nueve de las 16 alcaldías del estado: Azcapotzalco, Cuajimalpa, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa, Milpa Alta, Tláhuac, Venustiano Carranza y Xochimilco. + [Chilango](#)

La diputada Xóchitl Bravo escribe: Nadie puede estar por encima de la ley. Eso incluye a Mauricio Tabe, Alcalde de Miguel Hidalgo, por el accidente ocurrido el sábado pasado en el Parque Bicentenario, que desafortunadamente cobró la vida de dos jóvenes fotógrafos, mientras realizaban su trabajo. Las y los diputados de Morena en el

Congreso capitalino exigiremos ante el Pleno que Mauricio Tabe comparezca ante este órgano, independientemente de que la Fiscalía General de Justicia local lleve a cabo las investigaciones y deslinde responsabilidades por dicho accidente. [Basta](#)

Línea 13 publica: La sesión de este martes del Congreso de la Ciudad de México será trascendental, ya que tendrán que definir si cambian o no el uso de suelo en el predio de Montes Apalaches 525, en la tercera Sección del Bosque de Chapultepec, para que se inicie con la construcción de un megadesarrollo habitacional, como lo mandata un juez, o los diputados se declaran en rebeldía y asumen los costos judiciales que esto les implica. [ContraRéplica](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La clausura del Festival Ceremonia tras la muerte de dos personas por el desplome de una plataforma se postergó para evitar una estampida o un evento similar a la tragedia del News Divine, afirmó el Alcalde, Mauricio Tabe. El titular de la demarcación afirmó que, si bien se realizaron verificaciones al espacio, en diálogo con la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC) se determinó no desalojar el evento. [Reforma](#)

La administración de la Ciudad de México destinará 368 millones 722 mil 787 pesos para echar a andar las 22 Casas de Gobierno anunciadas por la jefa de Gobierno, Clara Brugada, en las que se ofrecerán servicios públicos y oficinas de la gestión central en las 16 alcaldías. La institución encargada será la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse), cuyo titular es Raúl Basulto. [El Universal](#)

A pesar de que está prohibido en la legislación, el Perímetro A alberga al menos 600 almacenes que ponen en riesgo el valor patrimonial de la zona. Unas 600 bodegas ocupan de manera ilegal edificios del Centro Histórico con toneladas de mercancía que ponen en riesgo el valor patrimonial de la zona y la seguridad estructural de los inmuebles, alertan autoridades, empresarios y comerciantes. [Excélsior](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, dio banderazo a la estrategia "Ciudad que late y produce salud", con la cual se pretende combatir tres enfermedades, entre ellas: diabetes, hipertensión y obesidad, mismas que son responsables de la morbilidad y mortalidad en el país. [El Heraldo de México](#)

NACIONAL

El gobierno de México, a través de la Secretaría de Economía, reanuda las negociaciones con Estados Unidos para eliminar los aranceles al acero, al aluminio y a la industria automotriz. En la mañana, la presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer que esta semana el secretario Marcelo Ebrard viajará a Washington para negociar que no haya aranceles en el país. [El Heraldo de México](#)

El gobierno mexicano busca un acuerdo con la Casa Blanca para evitar imponer aranceles recíprocos a Estados Unidos, pues eso significaría alzas de precios en México. La presidenta Claudia Sheinbaum destacó que su gobierno está todavía en pláticas con Washington, para lo cual esta misma semana el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, viajará a la capital de la Unión Americana. [El Financiero](#)

Este año deberá concluirse la construcción del tren El Insurgente, que irá de la Ciudad de México a Toluca, estado de México, señaló la presidenta Claudia Sheinbaum, quien destacó que es una obra que empezó en el gobierno de Enrique Peña Nieto. Dijo que "esa obra se retrasó mucho porque tenía muchos problemas", entre ellos, que se adjudicó a una empresa sin experiencia en la construcción de trenes, pues sólo edificaba plazas comerciales. [La Jornada](#)

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, lanzó un ultimátum a los funcionarios que no cumplan con la búsqueda de desaparecidos, advirtiendo así que serán destituidos de su cargo como servidores públicos. En dicho encuentro los integrantes de los colectivos acusaron la poca sensibilidad por parte de los funcionarios públicos, algo que, destacó la titular de la Segob, "no podemos permitir". [24 Horas](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: De diversos países llegan reportes de jefes de Estado o capitanes de empresas globales que "confían" en que Donald Trump detenga su locura tarifaria que está empujando al mundo a una recesión generalizada. Llamen la atención las expresiones de Jamie Dimon, director ejecutivo de JPMorgan Chase, o el gestor de fondos de cobertura Bill Ackman, quienes tomaron distancia de la guerra arancelaria de Trump, a quien habían apoyado fuertemente en la campaña electoral. [Reforma](#)

Bajo Reserva indica: Nos cuentan que la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, estará presente en todas las reuniones que sostengan autoridades federales con colectivos de búsqueda de personas desaparecidas, en el marco de la nueva estrategia del gobierno federal para atender ese tema, y que es impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum. En contraste, resalta que la titular de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra, no estuvo presente durante el primer día de esta estrategia, y no se sabe si acudirá a las siguientes reuniones. [El Universal](#)

Frentes Políticos señala: En medio de la presión comercial de Donald Trump, la presidenta Claudia Sheinbaum mantiene la calma y la vía diplomática. México sigue en negociaciones para evitar los aranceles de 25% al acero y aluminio. esta semana el secretario Marcelo Ebrard viaja a Washington para insistir en el diálogo. La estrategia no es el choque, sino la defensa inteligente de los intereses nacionales. [Excélsior](#)

Pepe Grillo refiere: La decisión del gobierno de Claudia Sheinbaum de emprender un diálogo con colectivos de búsqueda de personas es un paso en la dirección correcta. Se corrige así una omisión que cometieron por años gobiernos anteriores. Lo principal, la voluntad política, ya se mostró. Hay que mantener la determinación. [La Crónica de Hoy](#)

El Caballito destaca: La fiscal capitalina Bertha Luján indicó que dará celeridad a la investigación para clarificar los tramos de responsabilidad en el caso de la grúa que se cayó y mató a dos fotógrafos, Berenice y Miguel Ángel, cuando cubrían el concierto Axe Ceremonia en el Parque Bicentenario, por lo que pronto se tendría que esclarecer uno de los hechos que más dudas han generado: el lugar del deceso. [El Universal](#)

Firma del Convenio Específico al Convenio General de Apoyo y Colaboración que celebran el Instituto Electoral de la Ciudad de México y la Alcaldía Milpa Alta. 11:00 hrs. Sala de Juntas de la Alcaldía Milpa Alta